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FECHA: MAYO 29 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Marido homicida” 

 “Se defiende regidora que lanzó ácido” 

 “DIF: 12 millones de niños carecen de plan de salud” 

 “Alarman desapariciones; región Tulancingo” 

 
“Habrá acuerdo laboral: Eleazar” 

 
“Por tabaquismo mueren 22 personas diariamente” 

 “PENSIÓN, MÁS DE MILLÓN Y MEDIO” 

 “Atranca SOPOT la puerta falsa” 

 
“INE pone freno a gobernadores” 

 
“Prende foco rojo tala en Atlautla” 

 “SHCP: no habrá IVA en alimentos; implicaría daño a las familias, dice Videgaray” 

 “México aún está en recesión, dice Merrill Lynch” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Toma Crespo protesta a delegados agrarios: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal 
del PRI, exhortó a mantener la unidad y una estrecha comunicación entre el tricolor y la Confederación Nacional Campesina 
(CNC) en la entidad, que encabeza Citlalcoatl Moreno Sánchez, con el objetivo de atender las necesidades de los 
trabajadores de la tierra, y señaló que “queremos un campo fuerte que dé resultados a todos los hidalguenses”. Crespo 
Arroyo tomó protesta a Juan Gabriel Baños Escamilla, Salvador Azuara Bautista y Joaquín Olguín Zamudio, como delegados 
regionales de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos en Pachuca II, Huejutla y Jacala, respectivamente; 
con lo que se concluye el proceso para renovación interna de la CNC. Crespo Arroyo manifestó ante los nuevos delegados 
que la fortaleza de las estructuras y la convicción de sus representantes por la transformación del campo es lo que motiva a 
tocar las puertas para ayudar a la población que habita en las zonas rurales. La elección de los representantes agrarios se dio 
tras un análisis exhaustivo, señaló Citlalcoatl Moreno, quien aseguró que su compromiso es generar el desarrollo social y 
económico, así como preservar la identidad de sus pueblos, ya que la CNC es un espacio libre que pugna para que las 
familias campesinas tengan una vivienda digna y acceso a una educación de calidad. (Redacción, página 08) 
Milenio-Concluye CNC proceso de renovación en Hidalgo: (Redacción, página 12) 
Crónica-Llama Crespo a mantener la unidad por el campo; (Alberto Quintana, página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Descarta Habib presupuesto para pensiones de magistrados electorales: El Tribunal Electoral 
de Hidalgo (TEEH) no tiene contemplado presupuesto para pagar pensiones de sus cuatro magistrados, aseguró Alejandro 
Habib Nicolás, titular del organismo que aún depende del Poder Judicial. Incluso, el magistrado descartó que el tribunal vaya 
a etiquetar presupuesto para jubilaciones, como parte de la reforma política que provocará que el organismo sea separado 
del Poder Judicial. Habib Nicolás espera que en breve haya acuerdo entre senadores y diputados federales sobre el “haber de 
retiro” de magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. “No soy partidario de que a un servidor 
público se le nombre por siete años y con ese simple hecho obtenga pensión vitalicia. Los mecanismos de jubilación deben 
estar establecidos en la ley.” Al ponderar la función de los magistrados electorales, expuso que la historia laboral de cada 
integrante del pleno debe justificar jubilación. “Tenemos la ley del ISSSTE que contempla cuáles son los mecanismos”. Los 
magistrados del tribunal electoral son Manuel Cruz Martínez, Ricardo González Baños y Fabián Hernández García. El 
secretario general del organismo es Javier Lara Salinas. Existe la posibilidad de que el tribunal incremente un magistrado 
derivado de la reforma política y la carga de trabajo que tendrá en los comicios de 2016, para elegir gobernador, 84 alcaldes 
y renovar el Congreso local.  (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Desestima acusación regidora lanza-ácido: En respuesta al juicio de declaración de procedencia que inició el 
Congreso de Hidalgo en su contra, la regidora de Molango Lucina Hernández Aniceto demeritó las acusaciones que hizo la 
PGJH tras señalarse que arrojó ácido muriático a dos personas, señaló el diputado Humberto Lugo Guerrero, presidente de la 
Comisión Instructora. Sin embargo, esto no quiere decir que niegue los hechos, “solo los demeritó en el sentido de su 
defensa”, añadió. En entrevista, el legislador señaló que por motivos del proceso, los integrantes de la comisión no podrán 
emitir ninguna información del expediente para no demeritar a las partes involucradas. La regidora respondió al 
emplazamiento el pasado 23 de mayo. Por ello, a partir del 26 de mayo se inició el proceso de pruebas, el cual durará 
alrededor de 30 días hábiles. Lugo Guerrero señaló que la asambleísta sí llevaba el ácido al momento de la agresión. No 
obstante, esta prueba –que sustenta la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH)– no determina el desafuero de la 
servidora pública. “En este proceso tenemos que ver las dos partes. Lo que hemos hecho en este momento, una vez que nos 
llegó la solicitud del procurador, es dar lugar al juicio, pues hubo elementos para iniciar el procedimiento; ahora tenemos que 
analizar (durante el periodo de 30 días) si en efecto se procede o no con el retiro del fuero constitucional”, señaló. En 
próximos días, la Comisión Instructora requerirá a la regidora para que responda a las acusaciones de la PGJH. Al igual que 
Hilario Mendoza Benito, exalcalde desaforado de Tepehuacán, la regidora de Molango lleva el procedimiento a través de un 
abogado. Hernández Aniceto es acusada de haber lanzado ácido muriático, en abril, a Damelia Gamero Castillo y Griselda 
Mendoza Bustos, quienes se encontraban al interior de una taquería de la comunidad Santa Cruz. La fiscalía estatal calificó 
las lesiones como graves. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Inicia etapa de diligencias para desafuero de la regidora: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Quita mérito regidora de Molango a denuncia que busca retirarle el fuero: (Víctor Valera, 
página 02) 
El Reloj-Demerita los hechos regidora que lanzó ácido: Humberto Lugo: (Verónica Ángeles, página 05) 
Criterio-Urge Fayad a erradicar el bullying en México: Como legisladores y, sobre todo, como padres de una niña o un 
niño en edad escolar, nos preocupa el incremento desmedido de los casos de violencia en las escuelas, en las que ya han 
costado vidas de seres inocentes de entre 12 y 15 años de edad, sin que sea privativo de estas edades, declaró el senador 
Omar Fayad. El legislador señaló que los datos son alarmantes, México ocupa el primer lugar de violencia, afecta a 18.7 
millones de alumnos; 44.5 por ciento de los estudiantes admite haber vivido al menos una experiencia de violencia verbal, 
psicológica, física y ahora a través de las redes sociales; 40 por ciento declara haber sido víctima de acoso; 25 por ciento de 
insultos y amenazas; llegando a 17 puntos porcentuales que ha sido golpeado. Además, indicó que las consecuencias son 
cada vez más serias, como ha quedado en evidencia con el estudiante Héctor Alejandro Méndez Ramírez de la escuela 
secundaria número 7 Eleazar Gómez, ubicada en Ciudad Victoria, Tamaulipas, de 12 años, que fue declarado muerto; luego 
de sufrir de traumatismo craneoencefálico. Fayad Meneses urgió a sus compañeros legisladores, a tomar medidas extremas 
para hacer frente a estos actos y pidió su apoyo para que la Comisión Permanente analice y dé seguimiento a estos casos de 
violencia y acoso familiar, para que se esclarezcan las conductas derivadas de los casos de bullying que se ha tenido 
conocimiento y se deslinden responsabilidades, evitando que queden impunes y se logre justicia para las víctimas. 
(Redacción, página 05) 
Mileno-Exige Fayad tomar medidas por aumento en casos de bullying: (Redacción, página 12) 
Plaza Juárez-Urge, Omar Fayad tomar medias para hacer frente al bullying: (Redacción, página 08A) 
Síntesis-Fayad rechaza los actos de bullying en las escuelas: (Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-Presentan estudio sobre derechos de la infancia: La Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) y 
la asociación civil Odisea presentaron en Pachuca el estudio Indicadores Municipales sobre Derechos de la Infancia: 
construyendo metas de gobierno. En la presentación del documento, se coincidió en que éste permitirá a los gobiernos 
municipales tomar decisiones y crear políticas públicas enfocadas a la infancia. En la presentación, Ricardo Bucio, presidente 
de la Conapred, señaló que los niños representan poco más de 34 por ciento de la población del país, y en muchos casos 
debido a la acción errónea, el proceder limitado de las autoridades o por vacíos en las políticas pública los infantes sufren 
discriminación. Isabel Crowley, representante de la Unicef, consideró que este estudio es una herramienta que brinda 
información importante a las entidades y a los municipios respecto a los derechos de la infancia y servirá para tener un 
impacto real en la vida diaria. Crowley dijo que se busca facilitar a los ayuntamientos la definición de metas y prioridades a 
alcanzar en un periodo de tiempo pues “lo que se puede medir, se puede mejorar” . En la presentación también estuvieron 
presentes la directora del DIF a nivel nacional, Laura Vargas; el alcalde de Pachuca, Eleazar García; la presidenta del sistema 
DIF estatal, Guadalupe Romero y la presidenta de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Gabriela Castañeda. 
(Emmanuel Rincón, página 07) 
Milenio-Presentan Semáforo de derechos infantiles: (Alejandro Suárez, página 06) 
Crónica-Frente común a favor de los derechos de infantes. (Milton Cortés, página 21) 
Crónica-Por una verdadera cultura a favor de los menores: DIFH: (Milton Cortés, página 22) 
El Reloj-Van por erradicación del bullying DIF nacional y SEP: (Yina Bautista, página 04) 
Plaza Juárez-Hidalgo Avanza en derechos infantiles: (Alejandra Vera Asiain, página 05A) 
Síntesis-DIF Y SEP atenderán el bullying: (Tania Monroy, página 03) 
Criterio-Garantiza FOR apoyo para Atlas de Riesgos: Olvera Ruiz reconoció que no todos los municipios poseen 
recursos para elaborar sus propios atlas de riesgos y en ese entendido, optaron por elaborar un solo esquema, así como un 
mismo protocolo de actuación.  El mandatario aseguró que el gobierno estatal está preparado para hacer frente a la 
temporada de lluvias, y para ello existen cerca de 400 espacios viables que, en caso necesario, serán habilitados como 
albergues en diferentes puntos de la entidad.  A lo anterior, Olvera sumó un stock preventivo de alimentos no perecederos, 
colchonetas, cobijas y medicamentos, entre otras provisiones, que permitirán reaccionar de manera inmediata ante cualquier 
eventualidad que pudiera presentarse. Sin embargo, Francisco Olvera remarcó que lo importante es el monitoreo, pues 
cuando se percata que llueve de más se establece contacto con las áreas involucradas en la prevención y auxilio a la 
población.  Olvera Ruiz informó que la reacción de las autoridades estatales es inmediata y por muy lejano que esté el lugar 
afectado por una contingencia no pueden pasar 16 horas sin que la ayuda llegue a quien lo necesita. El gobernador remarcó 
que muchas de las acciones preventivas corren a cargo de los presidentes municipales a quienes, si lo solicitan, envían 
maquinaria pesada para desazolve de drenes, ríos o barrancas.  Olvera consideró que han sido de gran ayuda las obras 
emprendidas a consecuencia de los fenómenos meteorológicos que han embestido a la entidad.  “Hay cauces mayores, los 
puentes son más amplios y seguros, lo cual permite mermar riesgos”, dijo Francisco Olvera.  (Antonieta Islas, 
Tulancingo, página 10) 

Criterio-Fortalecen infraestructura con Conalep en Atitalaquia: Ante alumnos de los planteles de Tulancingo, 
Tizayuca, Villa de Tezontepec y Pachuca, el mandatario afirmó que su administración impulsa diferentes acciones para 
consolidar una educación de calidad, generar empleos formales acordes con las necesidades de las mismas empresas, y 
generar certeza para que nuevas inversiones den su voto de confianza a Hidalgo. Olvera Ruiz aseveró que los industriales 
deberán trabajar de manera conjunta con los diferentes sistemas de educación, para la creación de nuevas carreras técnicas 
y profesionales, que satisfagan sus necesidades productivas. De la misma forma, Olvera destacó la importancia de que sea la 
población testigo de las acciones y resultados que se obtienen; lo anterior tras tomar protesta a los integrantes del Comité 
Estatal de Vinculación del Conalep plantel Atitalaquia. (Redacción, página 14) 

Milenio-Inauguran el nuevo plantel del Conalep para Atitalaquia: (Redacción, página 09) 
Crónica-Inaugura Olvera nuevo plantel educativo: (Alberto Quintana, página 03) 
El Reloj-Inaugura el gobernador Olvera CONALEP en Atitalaquia: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Gobernador Olvera fortalece infraestructura educativa: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Gobierno estatal fortalece infraestructura educativa: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Inauguran el Conalep Atitalaquia: (Jorge Vargas, página 02) 
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El Independiente-Recibe Lucas González un mdp por pensión de Poder Judicial: Lucas González López, 
coordinador jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo, recibió un millón 626 mil 800 pesos en los 
últimos cuatro años y cuatro meses por pensión del Tribunal Superior de Justicia de la entidad (TSJEH). El 27 de abril de 
2010 concluyó su labor como presidente magistrado del Poder Judicial y en febrero de 2013 el dirigente priista en la entidad 
Ricardo Crespo Arroyo anunció su incorporación al área jurídica del partido. González López recibió pensión de 29 mil 400 
pesos mensuales a partir de 2010, lo que dio un total de 274 mil 400 pesos en dicho año. Obtuvo 411 mil 600 pesos cada 
uno de los tres años siguientes, mientras que durante los primeros cuatro meses de 2014, el exmagistrado percibió 117 mil 
600 pesos por pensión del Poder Judicial. Se contradice transparencia La unidad de información pública gubernamental 
se contradijo en sus criterios luego que recientemente calificó como confidenciales los nombres de los exmagistrados que 
reciben pensión del Poder Judicial, a pesar de que 11 meses antes los hizo públicos. En reciente solicitud de información, el 
tribunal informó montos de pensiones de seis exmagistrados por año y mes, sin embargo evitó detallar sus nombres bajo el 
argumento de no afectar su “intimidad, honor y/o dignidad”. Sin embargo, el Poder Judicial reveló el 22 de julio de 2013 
nombres de exmagistrados pensionados y edad de jubilación, sin detallar montos a través de oficio número OF/UIPG/384/13 
y clave de archivo PJEH0323*8C.17.2. En dicho archivo, el tribunal informa que los exmagistrados que obtuvieron pensión 
son Tufic Habib Karam, Arturo Reyes Monterrubio, Andrés García Montaño, Silvia Llano Vergara, Alfredo Olguín Hernández y 
Lucas González López. Tras cruzar datos de ambas solicitudes de información, resulta que el TSJEH gastó 19 millones 758 
mil 949 pesos para pagar pensiones vitalicias de los seis exmagistrados en los últimos ocho años y cuatro meses. (Víctor 
Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Habrá acuerdos con el sindicato: alcalde: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, aseguró que se está 
a punto de llegar a un acuerdo con la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, la 
cual pide una revisión salarial y contractual y una mejora de las condiciones de trabajo. García Sánchez dijo que aunque 
“seguimos en las negociaciones, la postura de ambas partes ha mejorado”, y prefirió no adelantar cifras sobre el acuerdo 
que pudieran alcanzar con la dirigencia sindical que representa Percy Espinoza; sin embargo, insistió en que “las condiciones 
están dadas” para llegar a un acuerdo y “dar vuelta a la página”, pues es un tema importante tanto para el sindicato como 
para la presidencia. Al ser cuestionado sobre los trabajadores afiliados al sindicato que acusan haber sido despedidos 
injustamente de la alcaldía, el edil señaló que el tema sigue en manos del equipo jurídico pero añadió que “cuando hay 
voluntad de ambas partes se pueden llegar a acuerdos. En términos generales las cosas pintan bien. Será el inicio de una 
nueva relación”. (Emmanuel Rincón, página 07) 
Mileno-Pachuca está muy cerca de cerrar el aumento salarial: (Alejandro Suárez, página 09) 
El Independiente-Prevé alcalde acuerdo con sindicato sobre aumento salarial: (José Manuel Martínez, página 
07) 
El Reloj-Acuerdan incremento salarial para sindicalizados del ayuntamiento: (Yina Bautista, página 06) 
Síntesis-Alcaldía está por resolver aumento salarial: Eleazar: (Tania Monroy, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Alguien quiere pensar en los niños?: Ayer en la ciudad de Pachuca, la asociación civil Odisea y el Sistema DIF nacional, 
presentaron los Indicadores Municipales sobre Derechos de la Infancia en el que se determinó, de acuerdo a las cifras 
analizadas que no son oficiales, que todas las entidades, municipios y delegaciones del país violan los derechos de la niñez 
en diferentes medidas. Dentro del estudio, se dijo que de los 27 rubros que se toman en cuenta en el Semáforo Municipal de 
los Derechos de la Infancia, Hidalgo se encuentra en rojo en 16. Según la página web de la asociación civil, el “rojo” es muy 
preocupante pues el valor del indicador es mayor al promedio para el estado; aquí se considera prioritario trabajar en estos 
indicadores para abatir la desigualdad respecto al promedio y “apagar” la luz roja. Este estudio que incluyó a los dos mil 454 
municipios del país cuenta con el aval del DIF Nacional, la UNCIEF México, el Consejo Nacional para Prevenir la 
discriminación y la Red de Ciudades Amigas de la Niñez, cuya presidencia actual está a cargo de Pachuca de Soto. De 
acuerdo a los datos vertidos, en la entidad hay 956 mil 258 menores de entre 0 y 17 años, de los cuales 471 mil 819 son 
mujeres, mientras que la mitad de los menores vive en alguna comunidad rural. En el rubro de Derechos al Desarrollo en el 
ramo social, se alerta que el 13.48 por ciento de los niños, niñas y adolescentes que viven en la entidad están en pobreza 
extrema, mientras que el 29% se encuentra en vulnerabilidad por carencia de acceso a la alimentación. Para el rubro de 
Derechos a la Protección se toman en cuenta cosas como el estado civil de los mayores de 13 años, pero sin mayoría de 
edad: para el estado son el 3 % los que ya tienen pareja; el 3.9 % de los chicos de entre 15 y 17 años tuvo una lesión por 
causa extrema, ambos números en amarillo. En rojo está el rubro de chicos y chicas de entre 12 y 17 años económicamente 
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activos (12.96 %), mientras que de los discapacitados de entre 3 y 17 años que no asiste a la escuela es el 31.22 %, número 
amarillo. El panorama a nivel nacional no es  tan alentador como se esperaba, pues aunque se han implementado políticas 
públicas para el sector, éstas no van tan enfocadas y atienden en la generalidad los flagelos de la desigualdad, pobreza, falta 
de oportunidades, todo en detrimento de la calidad de vida de los niños y niñas del país. Laura Vargas, ex presidenta del DIF 
estatal y actual directora nacional del Sistema en el gobierno federal, señaló ayer en Pachuca que hay 40 millones de niños 
entre 0 y 18 años en México dentro de un rango de vulnerabilidad y por lo menos 12 millones no tienen seguridad social, no 
tienen una atención médica directa. Por desgracia, actualmente ni la Cruzada contra el Hambre, ni Oportunidades, ni 
Liconsa, ni ninguno de los programas y apoyos, están ayudando a la infancia de Hidalgo y de México. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL BULLYNG GRILLO EN HIDALGO: En estos días mucho se habla del bullying en las escuelas por los lamentables hechos 
que se han dado en escuelas de estados como Tamaulipas, Zacatecas y Puebla que han motivado la preocupación de las 
máximas autoridades de todos los niveles del país empezando por el Presidente Peña Nieto, seguido de los responsables de 
educación y de los Ejecutivos de los estados de la nación. Pero si este tema se trata ya con medidas que se anunciarán en 
unos días por el Presidente de México, no está de más hablar del bullying político que se está dando en nuestro estado, pero 
a nivel político motivado por la cercanía de las elecciones para diputados federales que serán en junio del 2015 y que obligan 
por lo mismo a la selección de los candidatos y esto a verdaderas peleas entre los que buscan ser los bendecidos con esta 
oportunidad, pues de acuerdo a la nueva ley político electoral podrán ser reelectos por la ciudadanía en la próxima elección 
federal. Se define el bullying como el maltrato sicológico, verbal o físico producido entre escolares de forma reiterada a lo 
largo de un tiempo determinado tanto en el aula, como a través de las redes sociales con el nombre específico de ciberacoso 
. Estadísticamente el tipo de violencia dominante es el emocional y se da mayormente en el aula y  patio del recreo. Son los 
niños y niñas entrando a la adolescencia los que mayormente la cometen. En el caso del bullyig político en nuestro estado, 
parece que lo cometen tanto los niños grillos como las niñas grillas, hasta el grado de que no cuesta mucho verlo, aunque 
saber a ciencia cierta quién es el acosador, cuesta más pues sólo se da la sospecha de quien puede ser, pero sin poder 
afirmare con certeza, pues son grillos listos como para no dejar firmas de sus acciones. Sin embargo los acosados son 
visibles a primera vista. No cuesta mucho ver cómo es víctima del bullying grillo el alcalde de Pachuca a quien un buen 
tiempo, ahora extrañamente lo dejaron descansar, lo estuvieron grillando día y noche, gentes muy ligadas a un grupo bien 
identificado con alas poderosas por dinero y por organización que ha crecido una barbaridad con el cuento de andar 
haciendo el bien sin otra búsqueda que no sea el ver sonrisas en las caras de los niños. Desde luego que esta cacería en 
contra de Eleazar lo que ha logrado es ubicarlo como carta fuerte para las jugadas que vienen, de tal manera que para 
muchos es viable para la gran jugada del 2016. Dicen que por eso lo quieren fuera de la carrera sus rivales que piensan que 
más seguro y por las dudas mejor fuera de la carrera. El bullying estaría en este caso en la jugada grande, pero donde se da 
ya todos los días es en la lucha por las candidaturas para la elección del mes de junio del 2015 para diputados federales. En 
este campo, sobre todo en el PRI la lucha está encarnizada pese al llamado para que se tranquilicen en el entendido de que 
la hora y el tiempo actual es para trabajar. Como que cada quien está en su lucha particular promoviéndose con sus propias 
armas y medios, porque ven que los tiempos están encima y el vecino como que les gana la carrera. Por eso las acciones 
que se han denunciado de promociones que por lo menos parecen raras y no válidas de algunos aspirantes que aprovechan 
cualquier pretexto para aparecer como “amigos” de los ciudadanos con promociones extrañas que sólo ellos entienden y que 
finalmente les llevan luz a sus personas, pero que ellos niegan y vuelven a negar. El otro caso es el de los golpes entre los 
que quieren la bandera de las candidaturas, aunque lo hagan de manera comedida, pero el golpazo en contra del competidor 
nadie se los quita. Es la hora del bullying, Y de eso todo mundo se da cuenta. Con mayor razón el gran jefe del PRI que 
seguramente debe encontrar la manera de calmar a los inquietos para que prevalezca la unidad del partido tricolor. Es lo que 
se ve, porque la hora de la selección de candidatos no queda lejos.... y conforme se acerque la hora los enfrentamientos 
crecerán....de eso no hay dudas. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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Plaza Juárez-Nuestra Palabra… 
 
EL RESCATE DE LA REFORMA ELECTORAL: 
Los legisladores llevaron las negociaciones de la re-forma político-electoral a tiempos extras. El plazo fatal que originalmente 
se habían fijado en la Constitución quedó atrás el 30 de abril, al concluir el periodo ordi-nario de sesiones del Congreso, sin 
que se rompiera el empate legisla-tivo. Los acuerdos llegaron unas semanas después. Fue necesario celebrar un periodo 
extraordina-rio para aprobar tres de las cuatro piezas de legislación comprome-tidas. Finalmente, el 23 de mayo se 
publicaron las leyes generales de instituciones y procedimientos electorales, la de partidos políticos y la de delitos electorales. 
Quedó pendiente la ley de propaganda gubernamental, una omisión a la que los legisladores parecen haberse resignado 
después de seis años sin poderla subsanar. A peSar del retraso y la omi-sión, las nuevas leyes secundarias son una buena 
noticia para Méxi-co. Mantienen en curso la reforma político-electoral y evitan lo que a todas luces habría sido un desastre 
político. Sin la legislación secuT daría aprobada, la creación del INE habría sido un despropósito. Tendríamos una nueva 
autoridad nacional aplicando la vieja legisla-ción —el Cofipe— en las prime-ras elecciones que le corresponde organizar. 
Después de pagar gran parte de los costos políticos del cambio, el país habría quedado impedido de recibir los beneficios. 
Ahora que se ha habilitado al INE para aplicar las nuevas dis-posiciones de la reforma electoral, ¿qué sigue? En mi opinión, el 
INE tiene por delante una tarea monu-mental que debe realizar en muy poco tiempo: levantar el nuevo sistema nacional 
electoral y hacer que opere adecuadamente en la elección federal y las 17 elecciones locales del 2015. La construcción del 
nuevo sistema nacional electoral es una tarea fundacional que cambiará la forma en que se organizan las elecciones locales. 
Durante los próximos meses, el INE tendrá que llevar a cabo la transición del viejo régimen, basado en la organización 
separada de elecciones locales y federales, hacia un nue-vo modelo en el que una autori-dad nacional integra, coordina, 
regula y supervisa a los órganos encargados de organizar las elec-ciones locales. El cambio implica la desaparición de los 
actuales institutos o consejos electorales locales y su sustitución por los nuevos Organismos Públicos Electorales Locales 
(OPLEs). Cada una de las 32 entidades fe-derativas tendrá su propio OPLE. El primer objetivo en la cons-trucción del sistema 
nacional electoral será la integración de los OPLEs. El INE deberá proceder en dos fases. En la primera, ten-drá que emitir las 
convocatorias para elegir a los consejeros de los OPLEs de las 17 entidades con elecciones en 2015 y desahogar-la antes del 
arranque del proceso electoral; en la segunda, integrar los OPLEs de las 15 entidades restantes. Mientras tanto, el INE 
convivirá con los actuales institu-tos o consejos electorales locales. Durante este periodo deberá pro-curar una transición 
ordenada que asegure la organización de los co-micios locales. Un segundo objetivo consiste en la aprobación de la 
regulación administrativa en donde se deta-llan las medidas y disposiciones establecidas en la ley. El INE tiene hasta 
noviembre para completar esta tarea. En algunos casos supone hacer adecuaciones a lineamientos y reglamentos existentes, 
pero en otros implicará la construcción de nuevos instrumentos normativos. Un tercer objtivo es garantizar que tanto el INE 
como los OPLEs, particularmente los que tienen elecciones en 2015, cuenten con los recursos humanos y financieros para 
realizar sus nuevas atribuciones. Dado que el dia de las elecciones se adelanto un mes, se tendrán que hacer adecuaciones a 
los programas y los presupuestos con el fin de garantizar que en la jornada electoral todo esté listo. A diferencia de los 
legisladores, para el INE  y los nuevos OPLEs no habrá tiempo extra. 
 
(Benito Nacif, página 06A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

A punto del mundial: Juanito 70, recuerdo casi entre “sueños”, fue el simpático icono que vendió la imagen de México 
ante el mundo, cuando se decidió que este, nuestro país, fuera la sede del mundial de futbol. Habían pasado casi dos años 
de las olimpiadas, organizadas también en México que se recuerdan con menor énfasis que los acontecimientos de ese 
mismo año, los cuales derivaron en la matanza de Tlatelolco, donde incuantificables estudiantes perdieron la vida al exigir 
por la vía de las manifestaciones una nación más justa e igualitaria. En el todavía “lastimado” México 70, Pelé se convirtió en 
el Rey del futbol, al contribuir al triunfo de la selección de Brasil que logró en nuestro país su tercera copa mundial. Vi pasar, 
a través de la televisión (que todo distrae) los mundiales de Alemania, Argentina, España, Estados Unidos, el de México en el 
86, así como el de Corea y Japón, por ejemplo. En 1982 la denominada Guerra de las Malvinas fue un duro ejemplo para los 
americanos, pues entendimos que los intereses de los Estados Unidos, están ante todo, en la defensa de sus raíces, pues al 
defender la ofensiva bélica de Gran Bretaña contra Argentina dieron testimonio de ello. Cuatro años más tarde, “La mano de 
Dios” obraría en favor de los argentinos, que en una cancha de once contra once, derrotaron futbolísticamente a los ingleses, 
como una especie de venganza por las Malvinas. En el México del 86, con “ídolos” como “el Abuelo Cruz”, la selección 
mexicana logró avanzar, como nunca lo había hecho hasta los cuartos de final, su desempeño en la cancha fue realmente 
espléndido y mientras millones cantaban el Cielito Lindo (canción popularmente considerada como el segundo himno 
nacional) los de la verde, con un entrenador no mexicano hacían lo posible pasar a la historia. Si bien Diego Armando 
Maradona no logró arrebatar la corona al denominado Rey Pelé, si emergió al mundo como un futbolista excepcional, que 
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con el paso de los años, sería “atrapado” por las garras de las drogas. A punto de que ruede el balón en los futboleros 
estadios de Brasil, el “gigante” económico de América está herido, los problemas sociales en esa gran nación de nuestro 
continente se agudizan, la pobreza y el desempleo crecen, pero los negocios en torno al mundo del futbol del mundo 
parecen ir “viento en popa”. El mito de que Brasil era una nación económicamente emergente se ha derribado, las favelas 
son constancia de ello. Pero el balón está apunto de rodar, es la magia de cada cuatro años, donde la televisión (que 
siempre distrae) nos hace olvidar que lo interesante siempre estará por encima de lo importante.  

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

Alberto Jonguitud, estrictamente personal: Médico internista reconocido Alberto Jonguitud Falcón es todo un 
personaje: melómano, cinéfilo, lector empedernido con un alto grado de análisis y síntesis pero por sobre todo tiene un 
elevado sentido humano y social, si ello no fuera suficiente cuenta con oportuno y acido sentido del humor que lo han 
llevado a enfrentar y superar pasajes difíciles en su paso por la política y la administración pública. Secretario de Salud en 
dos diferentes administraciones y posteriormente delegado del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) mostró sus capacidades también como administrador público no obstante que tuvo problemas legales en 
esta última responsabilidad por irregularidades cometidas por dos funcionarios menores quedó más que probado su actuar 
comprometido y honesto. En la política le convencieron de ser candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
presidente municipal de Pachuca contienda que perdió ante el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) José Antonio 
Tellería Beltrán que unos meses antes había ganado la diputación local por Pachuca al ex alcalde capitalino Rafael Arriaga 
Paz, la diferencia no fue mucha pero suficiente para el triunfo del hoy extinto empresario. En ambos casos su sentido de vida 
jamás decayó por el contrario dedicado a su actividad profesional se daba tiempo para realizar tareas partidistas y 
recientemente la vinculación del gobierno estatal con diversos sectores de la sociedad una tarea interesante que arrojó 
buenos resultados para la administración  de Francisco Olvera Ruiz. Hasta hace unas semanas en que la secretaria de Salud 
Mercedes Juan lo incorporó a su equipo de trabajo en una posición estratégica sin reflectores pero donde su experiencia en 
el servicio público, su capacidad como profesional de la medicina pero sobre todo el sentido común y humano que da una 
cultura integral y en buen grado completa le serán a la funcionaria de ayuda. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Ni la Cruzada Nacional Contra el Hambre funciona: Hace 18 meses Enrique Peña Nieto, entre sus anuncios 
espectaculares, incluyó uno denominado Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), que pretendía atender en sus 
necesidades más elementales a 7 millones de mexicanos y así paulatinamente acabar con el flagelo de la pobreza que 
mantiene sumidos a más de 16 millones de connacionales, de un total de 52 millones que padecen carencias diversas. Sólo 
que el gobierno no dijo que esa famosa lucha contra el hambre no era más que la alineación de programas diversos de las 
19 secretarías de Estado para que las acciones fueran coordinadas y se establecieran metas comunes. En principio se pensó 
que el gobierno generaría una partida presupuestal extraordinaria para ese propósito, pero luego poco a poco los municipios 
contemplados en una primera etapa se dieron cuenta que sólo era un proceso de coordinación de acciones y recursos, ya 
contemplados en el presupuesto 2013 y ahora 2014. Lo único que se hacía era ponerle nombre y apellido a un programa que 
de acuerdo con el gobierno busca combatir la pobreza, pero de acuerdo con los opositores se trata de un proyecto con fines 
político-electorales y del mismo propósito de lucrar políticamente con la pobreza de los mexicanos. Peor aún, como el 
programa se hizo desde el centro del país, se pasaron por alto las condiciones particulares de cada municipio beneficiario y, 
por ejemplo, en uno de la zonaOtomí-Tepehua se ha ordenado la construcción de 10 baños en zonas rurales a las que 
ninguna empresa constructora quiere acudir, porque económicamente no es redituable. La imposición de las acciones choca 
con la buena voluntad de los alcaldes, a quienes además de ordenarles qué hacer para cumplir con las disposiciones del 
gobierno federal, les etiquetan su presupuesto y quedan maniatados… y enojados. 

 (Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora son los diputados federales del PRD, Javier Orihuela y Socorro Ceseñas, quien presuntamente apoyan al 
grupo de habitantes de San Agustín Tlaxiaca que están en contra de la creación del relleno sanitario metropolitano, que 
beneficiaría a Pachuca, Zapotlán, y otros municipios, pues el pasado martes estuvieron en el municipio, en donde se 
reunieron con integrantes de la tribu Izquierda Democrática Nacional, quienes por cierto, también están en contra de 
esta obra intermunicipal; lo malo es que se rumora que solo se busca sacar tajada política de la situación. 

: Que en el municipio de Tulancingo hay molestia entre la población, debido a que supuestos inspectores de la oficina de 
Impuesto Predial acuden a domicilios a levantar censos de catastro, en donde piden a los habitantes que los dejen entrar 
para verificar las medidas de los predios, además que exigen documentación oficial sobre la propiedad, lo que ya ha causado 
además de molestia, temor entre la ciudadanía de que puedan ser estafadores. Aunque el jefe de dicha oficina, Jonathan 
Luis Barrón ya dijo que sí fue su idea hacer un levantamiento catastral de ese modo, la ciudadanía pide al alcalde Julio 
Soto evitar situaciones molestas para los ciudadanos. 

: Que durante la presentación de los Indicadores Municipales sobre Derechos de la Infancia en Pachuca, la 
tecnología no fue aliada de los funcionarios federales y estatales, ya que justo en el momento en que comenzaba la 
presentación del video institucional se fue la luz, que, aunque solo fue un momento, a los integrantes del presídium solo les 
quedó platicar entre ellos y reírse del incidente, mientras se reanudaba de nuevo el programa que ya tenían planeado. 

: Que luego de varios meses de estar en el estira y afloja, por fin el alcalde de Pachuca, Eleazar García y el líder sindical 
del los trabajadores del ayuntamiento, Percy Espinosa podrían llegar a un acuerdo para el incremento salarial de los 
sindicalizados. Aunque dicen que esto es luego de que Percy calmara las aguas sobre el presunto lío legal que mantiene en 
tribunales federales por los trabajadores de limpias que fueron despedidos desde hace dos años. ¿Será? 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Esto es un éxito para nosotros, fuimos los primeros artesanos del estado a los que se nos abrieron las puertas en el 
Vaticano; la fórmula para establecer estos vínculos es ofrecer calidad al comprador, y en nuestro caso piedra auténtica y bien 
trabajada” 
Rafael Vera Castelán 
Artesano sobre exportación al Vaticano. 
 
 “Estos indicadores nos presentan de manera muy clara la problemática que tenemos con los niños, nos señalan que 
tenemos a 40 millones de niños entre 0 y 18 años, de estos niños puedo decir que 12 millones no tienen seguridad social” 
Laura Vargas Carrillo 
Titular DIF Nacional sobre niños sin seguro. 
 
 “Es parte de lo mismo, va todo de la mano, está en manos del equipo jurídico, creo que cuando hay voluntad de ambas 
partes puede llegarse a buenos acuerdo, espero que así sea, y mantendré informado” 
Eleazar García Sánchez 
Presidente Municipal de Pachuca sobre negociación de aumento salarial 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el recién nombrado coordinador regional de la Confederación Nacional Campesina CNC en la Huasteca, Salvador 
Azuara Bautista, no las trae todas consigo. Resulta que los supuestos cenecistas de hueso colorado en Huejutla de Reyes, 
Anatolio Genaro Susano, Camerino Hernández Hernández, y Soledad Arrieta Ochoa, han dicho que trabajarán de 
manera independiente, ya que no están de acuerdo con Azuara Bautista porque éste les ganó a los tres la coordinación 
regional que ahora ostenta. Con ese fuego amigo priísta, ¡para que quiere Azuara enemigos!- 
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que ahora resulta que los exdirigentes de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García Lopez y 
Alejandro Soto no se ven por ningún lado, pero andan muy apurados investigando supuestas anomalías que, según ellos, 
se están dando en la Secretaría de Educación Pública estatal. La triada dice que ya están recabando información confidencial 
a través de sus incondicionales para denunciar a varios de los funcionarios de esa dependencia estatal, y hasta se han 
aventado la puntada de correr la voz que ya invitaron a algunas televisoras y a organismos como Mexicanos Primero y el 
IMCO con el fin que observen el exceso de personal administrativo y de las plazas docentes que se cobran sin trabajar.¡ 
Ahora si que los investigados por sus raterías se están convirtiendo en investigadores! 

que los habitantes de Francisco I. Madero, no se explican que sus autoridades municipales, Juan Manuel Alamilla 
Hernández, secretario Municipal, y el tesorero Ignacio Tavera Muciño, andan estrenando lujosas camionetas del año. El 
primero ya luce una Avalanche gris y el tesorero, para no quedarse atrás, trae una Nitro guinda. Nada que ver cuando estos 
funcionarios de Francisco I. Madero, asumieron sus cargos, quienes se transportaban en modestos vehículos compactos, 
pero como ahora la revolución ya les hizo justicia, ¡a disfrutar se ha dicho! 

que el transporte público de la capital, tanto combis y taxis, se han vuelto un verdadero dolor de cabeza para la sociedad, 
pues aparte de irrespetuosos se creen dueños de calles y avenidas. Es muy común que suban y desciendan el pasaje en 
doble y hasta en triple fila, y lo peor que lo hacen en varios casos frente a los oficiales de tránsito, sin que estos los 
reprendan o infraccionen. La pregunta es ¿dónde han quedado los tan cacaraquedos cursos de urbanidad a estos cafres del 
volante? Por lo pronto habrá que seguirlos soportando. ¡A ver hasta cuándo! 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
Los niños no saben de denuncias, lo que necesitan es un ambiente seguro en sus escuelas 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que este viernes podría ser reinstalada la mesa de acuerdos en la que participan los 
siete partidos con registro en el estado, con la mediación del secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando 
Moctezuma Pereda. 

Una vez resuelta la reforma político-electoral a nivel nacional, toca a los congresos locales “aterrizar” las nuevas reglas para 
la competencia política en las entidades federativas. 

En sus primeras reuniones, efectuadas a finales de 2013, PRI, Panal, PRD, PAN, PVEM, PT y Movimiento Ciudadano sólo 
alcanzaron consenso en lo referente a la regulación de las “campañas negras”, pero en lo sucesivo se discutirán temas 
nuevos, como la reducción de cuatro a tres años en el periodo de gestión de los alcaldes -con posibilidad de reelección-, las 
candidaturas ciudadanas y otros que promueve la oposición, como la revocación de mandato. 

Suena a todo volumen que el negocio Sportzone Pachuca, ubicado en la plaza Perisur, es uno de los 20 establecimientos 
propiedad de Juan José Rojas Cardona, “El Zar de los Casinos”, de la empresa Entretenimiento de México (Emex), que 
aparecen con la leyenda “permiso revocado” en la página electrónica de la Secretaría de Gobernación (Segob). 

Recientemente, la dependencia anunció la clausura y revocación de 26 casinos, de los 50 que fueron autorizados al 
empresario durante los gobiernos panistas. 

En la misma circunstancia de Sportzone Pachuca se encuentran los establecimientos que llevan el mismo nombre en San 
Juan de los Lagos, Jalisco; San Juan del Río, Querétaro, y Tepatitlán, Jalisco. 

Para los padres de familia que tienen la necesidad llevar a sus hijos al Hospital del Niño DIF representa un verdadero 
problema encontrar estacionamiento. 
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Aun tratándose de una emergencia, frente al nocosomio está prohibido aparcarse, mientras que en los alrededores sólo hay 
una calle donde está permitido hacerlo. El problema es que la mayor parte de este espacio es ocupado por trabajadores de la 
SEPH, que tiene varias oficinas aledañas al hospital de infantes. 

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ante los últimos suicidios registrados en la capital del estado y concretamente aquellos que tuvieron como escena puentes 
que atraviesan el bulevar Colosio, la SOPOT determina traer desde el norte del país una malla especial para cubrir estos 
puntos y frenar así las intenciones de saltar al vacío; aunque también hacen falta otras estrategias que permitan descubrir 
qué motiva este tipo de acciones. La depresión, el estrés o la culpa, son tan sólo algunos factores. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Rocío Ruiz. Destaca la directora de El Colegio del Estado de Hidalgo porque al tiempo de vigilar el cumplimiento 
para los planes de estudio en la institución, abona al desarrollo de otros proyectos que tienen cabida en la entidad. Da así 
ejemplo de las capacidades que posee, así como de la disposición para ampliar el espíritu cultural y de conocimiento. 
 
Abajo-: Antonio Chávez. Pese a las contadas participaciones en la máxima tribuna hidalguense, el papel de este diputado 
de representación proporcional queda, como en otros casos, muy por debajo de las expectativas. Y es que muy gris resulta 
el desempeño que Chávez Barraza tiene en el Congreso, de ahí que poco o nulo debate surge a raíz de los planteamientos de 
este legislador. 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
IMSS 
En donde las obras avanzan a pasos agigantados es en la nueva clínica del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en la ciudad de Pachuca, que se ubicará frente a la delegación estatal del organismo. 
Ya se puede apreciar claramente que la edificación del complejo avanza rápidamente en contraste con el Hospital de 
Especialidades,el cual sigue pendiente en el bulevar Felipe Ángeles. 
 
OBRA 
Frente a la sede de la feria de Pachuca ya están casi listos los soportes del puente vehicular que cruzará el 
bulevar Felipe Ángeles y que es complementario al proyecto del Tuzobús. 
Luego de muchos meses el proyecto comienza a tomar forma en esa parte de la capital hidalguense por donde todos los días 
circulan miles de vehículos de toda clase. 
 
SAN SALVADOR 
Enorme movilización oficial generó el secuestro del secretario municipal de este municipio, Raúl Lozano. 
Al funcionario municipal decenas de vecinos de la comunidad de El Mothé, molestos por el incumplimiento de 
diversas obras, lo sacaron a jalones y trompadas de la sede del ayuntamiento. 
El alcalde de extracción perredista, Ismael Martínez, pidió de inmediato la intervención de la policía estatal 
para rescatar a su empleado e inició una averiguación previa, pero poco o nada dijo hasta el momento sobre las causas 
reales que derivaron en este enfrentamiento violento, pues los pobladores de El Mothé dicen que llevan años pidiendo la 
atención de sus autoridades. Tampoco es la primera vez que un asunto de esta naturaleza se registra en la demarcación, 
según recuerdan los grillitos. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- INE pone freno a gobernadores: El Instituto Nacional Electoral (INE) adelantó que vetará a los 
candidatos que promuevan los gobernadores para que sean designados como nuevos consejeros electorales estatales.  En 
entrevista con EL UNIVERSAL, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que ante las presiones 
que ya empiezan a registrar, se delinearán reglas claras con el fin de blindar al INE “de cualquier eventual presión pero sobre 
todo inyectar transparencia” a las designaciones.  En ello también coincidieron los consejeros del INE Ciro Murayama, 
Pamela San Martin y José Roberto Ruiz Saldaña.  “Si algún candidato se presenta como candidato de un gobernador o 
algún gobernador sugiere algún cargo —por hablar de gobernadores—, pero extendería el punto, si cualquier ente de poder, 
algún partido, algún gobernador, algún legislador, algún grupo de interés local toca la puerta del INE para hacer una 
propuesta, sugerencia o indicación, ésta en automático queda descalificada”, indicó.  La reforma política incluyó la no 
renovación de los consejeros de Organos Públicos Electorales Locales (OPLEs), que serán designados por el INE, con el fin de 
evitar órganos influenciados por el gobernador en turno.  Al respecto, Córdova dijo que el INE se guiará sólo por perfiles 
idóneos y “no serán quienes generen mayor confort a ningún grupo de poder ni político ni de ninguna naturaleza. Si me 
preguntan si algún gobernador llama para sugerir alguna carta, ese gobernador habrá descartado la posibilidad de que ese 
candidato sea considerado”, advirtió.  
Caso concreto  
Ayer en el foro regional “Sistema político, instituciones electorales y derecho electoral: a la luz de la reforma electoral de 
2014”, en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Córdova confirmó que ya hay presencia de gobernadores para 
tratar de incidir en el nombramiento de consejeros de OPLEs.  Planteó que el desafío del INE es hacer y construir autonomía 
en todos sus actos, empezando por este nombramiento; dijo que ha habido distinto tipo de presiones, y siempre las habrá 
mientras el INE organice elecciones.  “¿Quién lo presiona? Todos, hasta los académicos generando contextos de exigencia. 
¿Los partidos nos presionan? Sí ¿Nos presionan los medios de comunicación? Sí, ¿Nos presiona la sociedad? Sí ¿Nos 
presionan los gobiernos federales y locales? Sí”, dijo.  Relató que ya han intentado acercarse gobernadores a través de 
candidatos: “Me decía otro colega consejero que llegó a visitarlo una persona que viene de una entidad federativa, que llegó 
ante todo a presentarse con el consejero y le dijo ‘oiga, antes que nada quiero decirle que le manda muchos saludos mi 
gobernador. Tiene mi enorme aprecio y él me ha pedido que sea conducto para transmitirle su deferencia y su 
reconocimiento. Segunda cosa, quería presentarme porque estoy interesado en ser consejero electoral de órgano local. 
Tercera cosa ¿ya le dije que le mandó saludos mi gobernador?’. Entonces, este consejero rápidamente, a quien le había 
dejado (esa persona) el currículum, le dijo muchas gracias y lo tiró a la basura”, relató Córdova.  El INE emitirá la 
convocatoria para la designación de un primer bloque de 119 consejeros de dichos órganos, de 17 entidades que tendrán 
elecciones en 2015.  Ante esa situación, Ciro Murayama adelantó que “no puede haber presiones de actores políticos, locales, 
mediáticos, por encima de la misión de la autonomía”. El nombramiento, dijo, será un ejercicio autónomo y “se hará sin 
cortapisas, a nadie le vamos a permitir que decida por nosotros”.  “Va a haber presiones, eso viene con el trabajo, venía con 
el contrato... es como si el maratonista dijera ‘¿Y si me canso?’. Está en tu actividad el desgaste de un maratonista y el 
problema es cómo enfrentas cada cosa”, dijo y acotó que están preparados para ejercer su autonomía.  El consejero Roberto 
Ruiz Saldaña reconoció que las presiones son comunes, pero aseguró que están listos para hacer valer la ley.  
Prueba de fuego: especialistas 
Analistas coincidieron que en este ejercicio el INE dará signos de autonomía o confirmará su integración por cuotas de 
partidos.  El profesor e investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), 
Alberto Aziz Nassif, coincidió en que no sólo los gobernadores, sino también los partidos presionarán para influir.  Está por 
verse, dijo, el grado de independencia que logra mantener el INE, ahora receptor de presiones estatales: “No sólo los 
gobernadores van a querer influir sino los partidos” quienes harán valer las “cuotas” de consejeros.  El experto en derecho 
electoral César Astudillo estimó que el INE se verá sujeto a una gran presión, pero dijo que “son normales y podrían 
matizarse si se opta por un Comité Técnico de Evaluación similar al que ayudó a la integración del INE, para dar más 
transparencia”.  El profesor e investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) José Antonio Crespo 
estimó que, dado que los consejeros fueron designados por “cuotas de partidos”, éstos responderán a ellos.  Vislumbró que 
el primer signo será la pugna entre consejeros por integrar la Comisión de Vinculación con OPLEs. “Desde luego habrá 
presiones de partido sobre consejos para nombrar personajes”, dijo.  La consejera Pamela San Martín expuso que las 
presiones siempre estarán presentes, y son de esperarse, pero la expedición de reglas permitirá afrontarlas.  Según 
consejeros, en breve se modificarán los reglamentos internos del INE para la creación de la nueva Comisión de Vinculación 
con OPLEs, que conducirá el proceso de designación de consejeros. (Carina García, primera plana). 
Crónica-Presionan gobernadores al INE: Córdova: (Alberto Sánchez, página 06) 
Milenio-Denuncia INE presión de los gobernadores: (Israel Navarro, México, página 18) 
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La Jornada- México aún está en recesión, dice Merrill Lynch: La economía mexicana todavía se encuentra en 
recesión, afirmó la firma financiera estadunidense Bank of America Merrill Lynch, en una apreciación basada en la evolución 
de un índice propio que mide la probabilidad de que durante un trimestre se mantengan condiciones de recesión o crisis. 
Mientras, UBS, institución con sede en Zurich que reúne a los bancos suizos, comentó esta semana que en México todavía no 
hay signos de recuperación del producto interno bruto, mientras que los mayores impuestos que entraron en vigor este año 
socavan la confianza de los empresarios y consumidores. La economía mexicana todavía está en recesión, apuntó Bank of 
America Merrill Lynch, en un reporte firmado por Carlos Capistrán, su economista en jefe para México. Nuestro indicador de 
recesión señala que durante la mayor parte del primer trimestre dee 2014 México estuvo todavía en recesión. Igualmente, 
con las series revisadas, nuestro indicador ahora señala que la recesión podría haber empezado en el cuarto trimestre de 
2012, lo que significaría que la economía mexicana pudo haber estado en recesión por seis trimestres, agregó. 
Tradicionalmente, una recesión económica ocurre cuando la economía, medida a través del producto interno bruto (PIB), 
tiene más de un trimestre consecutivo con decrecimiento; es decir, con variaciones negativas en su evolución. No ha sido el 
caso de México, que ha reportado tasas de crecimiento en los últimos trimestres, si bien menores a las previstas oficialmente. 
Un indicador como el elaborado por Merrill Lynch no se basa en la evolución del producto interno bruto, sino en la evolución 
de un índice que muestra si la economía se halla en una fase de crecimiento menor a su tendencia de largo plazo, lo que se 
interpreta como una tendencia recesiva, según expertos consultados. De acuerdo con Merrill Lynch, una recesión promedio 
en México –es decir, una fase de crecimiento menor a la tendencia de largo plazo– dura siete trimestres. La probabilidad de 
la recesión se debilita ligeramente (en el segundo trimestre de 2014) pero se mantiene altamente probable en 85 por ciento, 
señaló el reporte de Carlos Capistrán. La Jornada buscó a Capistrán a través de la agencia que distribuye los reportes de la 
firma para que ampliara la opinión sobre el estado actual de la economía, pero hasta el cierre de la edición no había 
respondido. El martes pasado, durante un foro organizado por BBVA Bancomer, Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda 
y Crédito Público, respondió que México está creciendo, cuando fue interrogado por la prensa si el gobierno federal 
descartaba una recesión en el país. México está creciendo, no al ritmo que quisiéramos verlo. La buena noticia es que nos 
estamos recuperando y que el crecimiento del segundo trimestre será más robusto que el del primero. Pero definitivamente, 
México está creciendo, respondió Videgaray Caso. En el primer trimestre del año el producto interno bruto creció a una tasa 
de 1.8 por ciento, comparado con el nivel registrado en el mismo periodo de 2013, informó el viernes pasado el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía. El crecimiento sigue siendo débil, comentó Bank of America Merrill Lynch. La debilidad, 
añadió, es explicada en su mayoría por un mucho menor PIB en Estados Unidos durante el primer trimestre del año; una 
menor producción petrolera en México, que disminuyó 2.1 por ciento anual y el petróleo representa 6 por ciento del producto 
interno bruto mexicano. El incremento en los impuestos, que entró en vigor al inicio de 2014, también tuvo un impacto 
negativo en el crecimiento durante el primer trimestre del año, pero no constituye una gran parte de la sorpresa, ya que este 
hecho ya estaba considerado. (Roberto González Amador, primera plana) 
Excélsior- SHCP: no habrá IVA en alimentos; implicaría daño a las familias, dice Videgaray: Luis Videgaray, 
secretario de Hacienda, afirmó que es clara la posición del gobierno federal en contra de la aplicación del Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) en alimentos. Imponer IVA a los alimentos implicaría un daño grave a la economía familiar de aquellos que 
menos tienen y, por lo tanto, si bien la facultad le corresponde exclusivamente al Congreso de la Unión, en este tema en 
particular, por supuesto, no estaría de acuerdo el gobierno de la República”, dijo después de su intervención en la Quinta 
Asamblea del Fondo para el Medio Ambiente Mundial. Al preguntarle sobre la petición de la iniciativa privada de que este año 
se permita el 100% de la deducibilidad en algunas prestaciones laborales, Videgaray respondió que más de 90% de las 
deducciones estaban favoreciendo exclusivamente a 10% de la población con mayores ingresos. Se estaba perdiendo 
recaudación que podría estarse utilizando, por ejemplo, para apoyar la educación pública, la cobertura de salud, para 
aquellos que menos tienen o los programas de combate a la pobreza, por solamente citar ejemplos, a cambio de dar un 
beneficio fiscal para aquellos que tienen los mayores niveles de ingresos”, detalló. Recordó que uno de los objetivos de la 
más reciente reforma es generar un sistema progresivo que se apegue al principio de que quien gana más paga más. 
No habrá cambios a impuestos durante el sexenio: SHCP 
El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, dejó ayer en claro que la dependencia no piensa modificar el marco fiscal ni 
crear nuevos impuestos en los próximos años. Está el acuerdo de certidumbre fiscal, por lo que no habrá una modificación en 
la estructura fiscal en los próximos años”, enfatizó. En conferencia de prensa previa a la inauguración, de la Quinta Asamblea 
del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, por sus siglas en inglés), el funcionario fue cuestionado acerca de la 
demanda de empresarios de aplicar nuevas medidas para estimular el crecimiento. Ya por la noche de ayer, el secretario de 
Hacienda, Luis Videgaray, reiteró en el mismo evento que no habrán cambios al marco fiscal, pues se busca dar certidumbre 
a los empresarios. Los empresarios han demandado reiteradamente modificar algunos de la cambios de la llamada Reforma 
Hacendaria al considerar que no promueve  el crecimiento y afectan la inversión y el desempeño de las compañías. Aportela 
respondió que “la dependencia está trabajando todos los días de manera intensa y eficaz,  tomando las medidas necesarias 
para apuntalar mediante la inversión pública el ciclo económico”. Los hombres de negocios también han argumentado que los 
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cambios se deben hacer no obstante el acuerdo de certidumbre fiscal, para el cual, indican tampoco fueron tomados en 
cuenta. El martes, el Instituto Mexicano de Contadores Públicos, anunció que, junto con el resto de las organizaciones de 
profesionales del sector fiscal, el llamado Grupo de los 6, presentará a los legisladores y al gobierno federal una nueva 
propuesta de cambios fiscales para contrarrestar los efectos negativos que tuvo la reforma hacendaria. Luis González, 
presidente del IMCP, explicó que será en los próximos días cuando todos los organismos que conforman el grupo de 
especialistas fiscales más importante de México firmen el documento, para luego presentarlo a las autoridades. Los 
planteamientos de la propuesta mantendrán la esencia del primer documento que enviaron a la autoridad hace cuatro años, 
que incluía la homologación de la tasa de IVA y una reducción de los impuestos directos que se pagan en el país, 
particularmente el ISR. 
Sojo descarta recesión 
La economía mexicana no está en recesión, afirmó el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 
Eduardo Sojo, aunque aceptó que su desempeño podría describirse como de estancamiento. Lo que está pasando desde 
hace un buen número de trimestres es que la economía casi se está moviendo de manera lateral, está creciendo muy poco, 
la tendencia es muy baja. Entonces hubo un alza por debajo de la tendencia. No estamos en una recesión en el sentido 
clásico, porque significaría una caída significativa en la actividad económica y eso no lo estamos viendo. Ahora, que tenemos 
en abril, un mes terriblemente dinámico. Hay muchas estadísticas, tenemos un crecimiento de empleo asegurado de tres por 
ciento en el IMSS; una caída de tasa de desempleo abierto; el aumento en las exportaciones manufactureras y 
automotrices”, agregó el titular del INEGI. 
Sin IVA a alimentos 
Sobre el tema del IVA, Luis Videgaray, secretario de Hacienda, afirmó que “la posición del gobierno es muy clara: no 
coincidimos con la propuesta de poner IVA a los alimentos, por que implicaría un daño grave a la economía familiar de 
aquellos que menos tienen”. Rechazó que la economía mexicana esté estancada, al argumentar el alza del PIB de 1.8 por 
ciento en el primer trimestre del año, así como la nueva proyección de Hacienda de un crecimiento de 2.7 por ciento para 
2014, reflejan lo contrario. Reiteró que el 2.7 por ciento esperado para este año es una tasa mayor al promedio de 
crecimiento de la economía mexicana de los últimos 33 años. (Felipe Gazcón, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Octavio…¿Qué?: Jorge Luis Preciado comentó que su visita y la de otros 15 senadores a Madrid “ha sido corta, pero 
productiva…”. Bien a bien, el coordinador de la bancada panista ignoraba cuántos de sus equivalentes de las distintas 
fracciones disfrutaron La Experiencia de la Libertad: Homenaje a Octavio Paz, para lo que se despacharon con boletos de 
avión, hospedaje y 32 mil pesos de viáticos por cabeza. “En mi caso, es la primera vez que salgo del país, y conocer España 
ha sido una experiencia interesante…”, dijo Preciado. Snif, snif, snif. ¿Cuántos entre los repentinos pacistas de verdad sabrán 
a lo que fueron? A la muerte de Gabriel García Márquez, un diputado no supo leer la palabra Aracataca; otro aludió a La 
hojaresca en vez de La hojarasca y otra, la pobre, se acababa de enterar “curiosamente, con los compañeros de Yucatán”, de 
que “hay un lugar llamado Chicxulub, donde pegó un meteorito y se extinguieron los dinosaurios. Estas son fuentes 
científicas…”.¿Sabrán los senadores viajantes que el Nobel que ganó el homenajeado no fue, precisamente, el de la Paz? 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Usted estará en los libros de historia, Hipólito: Emocionante es la palabra que elijo para describir la hora y media que 
pasé ayer con Hipólito Mora y cinco autodefensas de La Ruana. Emocionante desde que pisaron el estudio. La fortaleza de las 
manos en el saludo, la sequedad de las miradas y la manera en que rápidamente se transformaban en expresiones de 
camaradería. El atrevimiento de Hipólito para cuchillar intimidades casi de inicio, su sentido del humor fuera del aire, las 
ganas que teníamos de tomarnos fotos y selfies. Creo que fue Umberto Eco quien dijo que para que el carnaval sea bello y 
no cansado, debe durar poco. Procedimos a la entrevista. Hipólito y Calixto narraron la génesis del movimiento social 
armado. Contaron que, al menos en esa zona de Michoacán, las autodefensas nacieron en 15 días con solo cuatro personas. 
Les dije que hace un año pensaba que los Templarios los harían pedazos. Me equivoqué. La Tuta, El Chayo, El Tío, El Kike 
Plancarte et al están muertos, en la cárcel o encuclillados en una atarjea, mientras ellos toman café en un estudio de radio y 
televisión de la Ciudad de México camino a un evento en el Polyforum Siqueiros. No sé de dónde vengan estos seis 
michoacanos ni dónde vayan a parar. Sé, en cambio, que son protagonistas de una hazaña sin precedente. Nos gusten o no 
los métodos y las formas, una hazaña. Por eso usted estará en los libros de historia, Hipólito, le dije al final. Sonrió mientras 
repetía que no les quedaba sino defenderse como pudieran. Pero era la sonrisa de un hombre convencido de que, en ciertas 
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circunstancias, la vida es una atrevida aventura o no es nada. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
La Iglesia denuncia a un traidor: El lunes, a su regreso del viaje a Tierra Santa, en vuelo de Tel Aviv a Roma, el papa 
Francisco reiteró su condena a los curas pederastas, que calificó de traidores a Dios. Para esa hora, en México, la 
Arquidiócesis de San Luis Potosí, a cargo de don Jesús Carlos Cabrero Romero, ya había dado un paso inédito en la historia 
de la Iglesia católica al denunciar a un cura que durante 30 años abusó al menos de 100 menores, de lo que no hay 
antecedente. Y me refiero al hecho de que sea un representante de la Iglesia quien haga la denuncia sin esperar la de las 
víctimas. El jueves pasado, el promotor de Justicia del Tribunal Eclesiástico de San Luis Potosí, el canónigo Gilberto Amaya, 
acudió a la fiscalía de San Luis Potosí a denunciar hechos delictuosos atribuibles al sacerdote mexicano Eduardo Córdoba, en 
su expresión de abuso sexual reiterado a menores. Para entonces, la santa sede ya le había suspendido sus licencias 
ministeriales y lo había dado de baja al probar que, efectivamente, había abusado de, al menos, un menor. La historia 
comenzó en 2013, cuando la diócesis de San Luis Potosí recibió la denuncia de unos padres cuyo hijo de 16 años había sido 
abusado sexualmente por el cura Eduardo Córdoba en 2012. Se escuchó a los testigos, se integró la investigación y se envió 
a la santa sede para su evaluación. El proceso duró un año y el resultado fue condenatorio: el cura fue suspendido y 
expulsado de la Iglesia, lo que se conoció en abril pasado. Con base en esto, la Arquidiócesis de San Luis Potosí, en lo que 
es, le decía, inédito, presentó una denuncia en la fiscalía. Desde entonces no se tiene pista del ex sacerdote. Si este 
procedimiento, denunciar a las autoridades civiles lo que por siglos se encubrió y disimuló, en una complicidad criminal, otra 
sería la historia de las víctimas de abuso sexual de malos curas. Y también de la Iglesia católica. Pero así como una 
golondrina no hace verano, una denuncia no hace justicia. 
RETALES 
1. HABLADA. En la víspera del arribo de dirigentes y legisladores del PRD a Nayarit, su gobernador, Roberto Sandoval, 
acusó a los partidos de oposición al PRI de estar financiados por el narcotráfico, lo que provocó un conflicto mayor; 
2. CALENDARIO. Hoy en el Senado se debe conocer el calendario para el desahogo de la reforma energética que esperan 
sacar en la segunda quincena de junio: dictaminar del 6 al 17 y subirlo al pleno del 23 al 28. Miguel Barbosa insiste en que 
sea después del Mundial, que acaba el 13 de julio; y 
3. CALADA. Cuando las bancadas de oposición en el Senado supieron que el presidente Peña Nieto solicitaría permiso para 
el viaje a Lisboa, el Vaticano y Madrid, pidieron a cambio la comparecencia de Luis Videgaray. La respuesta fue no y le dieron 
la autorización. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que los próximos 5 y 6 de julio los senadores y diputados del PRI, liderados por Emilio Gamboa y Manlio Fabio 
Beltrones, serán convocados a una reunión para que los especialistas del gobierno federal les compartan las bondades de la 
reforma energética. 

:Que, por cierto, las fracciones de PRI y PAN en San Lázaro acordaron tener listo un predictamen de las leyes secundarias en 
materia energética hacia finales de junio. 

De manera paralela a las sesiones públicas de las comisiones dictaminadoras, los negociadores tricolores, Marco Antonio 
Bernal y Javier Treviño, y los blanquiazules, Juan Bueno Torio, José Isabel Trejo y Rubén Camarillo, sostendrán 
tantas reuniones “en corto” como sean necesarias para construir un proyecto conjunto y suficientemente consensuado para 
su aprobación por la mayoría en el pleno. 

:Que tras revelarse en este espacio que dos funcionarios de Liconsa en el DF presuntamente se movilizaron en vehículos 
oficiales a un acto del PRI, el director de esa empresa, Héctor Pablo Ramírez Puga, ordenó el cese inmediato de los 
involucrados y una investigación amplia sobre la participación de servidores públicos en actos partidistas. 

El pasado 26 de mayo se dio a conocer que Luis Javier Guerrero y René Vivanco, directivos de la Gerencia Metropolitana 
Sur de Liconsa, ocuparon autos rotulados con los logotipos de la Sedesol para dirigirse, junto a otras personas, a un acto del 
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comité del Revolucionario Institucional en la delegación Benito Juárez. 

:QueGustavo Madero y Jesús Zambrano se sentarán hoy con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, para pedirle que intervenga y ponga en orden al gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, quien acusó a la 
alianza opositora al PRI de estar financiada por el crimen organizado. 

Se quejan de que el miércoles pasado, cuando los líderes locales del PAN y el PRD fueron a presentar su alianza de facto, 
fueron recibidos por más de 200 policías estatales encapuchados. 

:Que, al parecer, las cosas no andan muy coordinadas en el gabinete en torno al caso de Napoleón Gómez Urrutia. 

Mientras que la PGR exige al gobierno canadiense que le entregue al líder del sindicato minero por el desfalco de 55 millones 
de dólares, la Secretaría del Trabajo le otorga la toma de nota y ratifica a “Napito” como dirigente hasta 2020. Obvio, 
alguien no le está pasando corriente al secretario Alfonso Navarrete, quien se queda fuera de lugar en este caso. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Brutalidad ciudadana: Se va haciendo costumbre. Este 27 de mayo dos policías del Estado de México fueron asesinados y 
tres quedaron gravemente heridos tras un linchamiento en Tlalamac, en el municipio mexiquense de Atlautla. Los policías 
habían matado y herido a dos presuntos talamontes que buscaban evadirse de un operativo de Probosque. Un grupo de 
pobladores secuestró a los policías y los golpeó hasta causar la muerte a dos y dejar a los otros tres gravemente heridos.  
Unos días antes, el 22 de mayo, un centenar de policías fueron lesionados en un operativo en San Bartolo Ameyalco, en la 
Ciudad de México, que buscaba proteger la realización de una obra hidráulica. Cinco de los policías quedaron heridos de 
gravedad. El secretario de Seguridad Pública de la Ciudad de México, Jesús Rodríguez Almeida, calificó el acto de “brutalidad 
ciudadana”. Los casos de ataques y linchamientos de policías son cada vez más frecuentes. Uno de los más dramáticos de los 
últimos años fue el linchamiento de tres policías federales de investigación en San Juan Ixtayopan, Tláhuac, en 2004. Dos 
fueron quemados vivos y uno quedó gravemente herido. El entonces secretario de Seguridad Pública capitalino, Marcelo 
Ebrard, fue destituido por el presidente Vicente Fox por supuestamente no haber actuado de manera oportuna. Algunos ven 
los linchamientos como algo normal e incluso deseable. En junio de 2001 el entonces jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Andrés Manuel López Obrador, se refirió al linchamiento de un presunto ladrón de imágenes religiosas en Santa 
Magdalena Petlacalco, Tlalpan, de la manera siguiente: “Con las tradiciones de un pueblo, con sus creencias, vale más no 
meterse. Es parte de la cultura y creencias de los pueblos originarios, que representan al México que no termina por irse, el 
México profundo”. La excusa del México profundo ha sido común para justificar la inacción de las autoridades ante los 
linchamientos. Sin embargo, la doctora Cristina Oehmichen del Instituto de Investigaciones Antropológicas de la UNAM 
afirmaba en un escrito en 2004: “Esta caracterización está impregnada de racismo, pues tiende a asociar el modo de vida 
rural con el atraso, la ignorancia y la barbarie”. La mayoría de los linchamientos en México quedan impunes, especialmente 
los de policías. La saña en estos casos es enorme. Nadie que vea el video de un linchamiento puede quedar tranquilo. Pero la 
autoridad teme sancionar a quienes cometen delitos al amparo de una turba o grupo político. Por otra parte, las comisiones 
de derechos humanos toman medidas contra los policías que cometen faltas en el ejercicio de su labor, pero no se preocupan 
por las agresiones contra policías.  Los linchamientos son producto en parte de un Estado que gasta dinero a manos llenas en 
programas superfluos, subsidios y burocracias, pero que falla en su mandato más importante: garantizar la seguridad de los 
gobernados. Otro factor es la falta de respeto y legitimidad de la autoridad; de nada han servido las sistemáticas campañas 
de radio y televisión en que gobierno y legisladores afirman estar trabajando con eficiencia para los gobernados. Quizá el 
factor principal que promueve los linchamientos, particularmente contra los policías, es, sin embargo, la impunidad. En otros 
países las agresiones a policías se castigan más severamente que otras; en México agredir a un policía se premia con 
notoriedad social sin que se reciba ningún castigo.  Si no cambia la actuación de la autoridad seguiremos teniendo 
linchamientos, especialmente de policías. Los comandantes deberían advertir a sus subalternos antes de mandarlos a un 
operativo que podrán ser torturados y asesinados sin que nadie pueda defenderlos o castigar a quienes los agreden.  
COMPLICAR LAS COSAS 
Sólo un presunto responsable ha sido detenido por el linchamiento de cinco policías en Tlalamac pese a que muchos otros 
han sido identificados. “Ayer las circunstancias no estaban para complicar las cosas”, explicó el secretario de Seguridad 
mexiquense, Damián Canales. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

17 meses del sexenio de Peña: 15, 397 ejecuciones: En abril de este año disminuyeron 4% las ejecuciones 
relacionadas con el crimen organizado comparadas con las del mes inmediato anterior: de 688 en marzo pasamos a 658. 
Esto de acuerdo a la base de datos de Lantia, consultora especializada en temas de seguridad. Contabilizando el total de este 
tipo de homicidios en los 17 meses del sexenio del presidente Peña Nieto tenemos un total de 15 mil 397, un promedio de 
30 por día. En las cifras de Lantia hay una muy buena noticia: se mantiene la tendencia que venía a la baja en las 
ejecuciones y que comenzó en febrero. Llevamos tres meses consecutivos con disminuciones porcentuales cada mes: en 
febrero cayeron 4%, en marzo 13% y ahora un 4% adicional. En cuanto a las cifras oficiales, publicadas por el Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, se reportaron mil 393 homicidios dolosos en abril de 2014. Aquí estamos hablando de todos 
los asesinatos violentos incluyendo los que comete el crimen organizado y los que no. En los 17 meses del sexenio de Peña, 
el Sistema Nacional reporta un total de 25 mil 306 homicidios dolosos. La diferencia son nueve mil 909 asesinatos con 
respecto al número de Lantia que sólo reporta ejecuciones relacionadas con la delincuencia organizada. Estirando un poco la 
liga, podemos decir que quizá 61% de los homicidios en México tienen que ver con el crimen organizado. Digo “quizá” 
porque estamos utilizando dos bases de datos con metodologías diferentes. Reporto este porcentaje sólo con fines 
indicativos. Regresando al reporte de la consultora Lantia, en cuanto a la distribución regional de la violencia, las entidades 
con más ejecuciones en abril de 2014 fueron Tamaulipas con 114 ejecuciones seguido por Guerrero con 72, Sinaloa (60), 
Chihuahua (56), Estado de México (36), Durango (35), Jalisco (31) y Michoacán (31). Bajando al nivel municipal, Reynosa fue 
el municipio con más ejecuciones con un incremento porcentual del 2,200% entre marzo y abril de este año: de dos 
ejecuciones pasaron a 46. En segundo lugar aparece Acapulco con 34 ejecuciones, un aumento de 55% con respecto a 
marzo. Después, en tercer lugar, viene otra ciudad tamaulipeca: Tampico con 32. En cuarto lugar: Tamazula, Durango. Cabe 
destacar que en marzo no se había registrado ni una sola ejecución en estos dos municipios. Ciudad Juárez se ubicó como en 
el quinto lugar de ciudades más violentas con 18 ejecuciones seguido de Ahome (15), Torreón (12) e Hidalgo del Parral (12). 
Si lo medimos por crecimiento en las ejecuciones entre abril y marzo de 2014, en nueve estados hubo incrementos 
porcentuales destacando Tamaulipas con un impresionante 850% seguido de Durango con más 600% y Guerrero (+31%). 
Vale la pena destacar que, junto con su reporte mensual de marzo, Lantia nos había enviado un reporte especial sobre la 
violencia en Tamaulipas. En él alertaba de una escalada de la violencia del crimen organizado en los municipios tamaulipecos 
de Ciudad Mier, Madero, Matamoros, Miguel Alemán, Reynosa y Tampico. Efectivamente: una ola de violencia estaba 
azotando a Tamaulipas durante abril. De ahí la alerta. Ya en el reporte final de ese mes, Lantia menciona que “se debe al 
conflicto interno entre células criminales del Cártel del Golfo tras la captura de Jesús Alejandro Leal Flores, El Simple, en 
Reynosa y de Javier Garza, Comandante 14, en la plaza de Tampico”. Todo esto, como sabemos, ya tuvo consecuencias. El 
gobierno federal tuvo que intervenir con un operativo especial en Tamaulipas para hacerse cargo de la seguridad de ese 
estado. Tendremos que esperar el reporte de mayo de Lantia para ver cómo se desarrolló la violencia a partir de la 
intervención federal. Esto en cuanto a homicidios. Vayamos, ahora, a dos delitos que han aumentado a lo largo de este 
sexenio. Me refiero al secuestro y extorsión. Durante abril, de acuerdo con las cifras oficiales, se reportaron 139 secuestros y 
622 extorsiones. En los 17 meses del gobierno de Peña suman un total de dos mil 278 y 11 mil 54, respectivamente. 
Estamos hablando de un promedio diario de cinco secuestros y 21 extorsiones en todo el país. Así está la situación de la 
violencia en México hasta abril pasado en que la administración del presidente Enrique Peña Nieto cumplió 17 meses en el 
poder. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Rosario sale del congelador: 

CALLADITA para no meterse en camisa de 11 varas, Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, saldrá del congelador la 
próxima semana para el relanzamiento de la Cruzada Nacional contra el Hambre. De no haber cambios de última hora, el 
presidente Enrique Peña Nieto viajará el próximo lunes a Guachochi, Chihuahua, en compañía de algunos integrantes del 
gabinete presidencial, para colocar unas buenas trabes al programa bandera de la actual administración, nos dicen. El 
apuntalamiento de lo que hoy también denominan Sin Hambre vendrá acompañado por una fuerte campaña para difundir la 
estrategia y el tiempo será vital, porque lo fuerte se hará antes del arranque del mundial de futbol en Brasil, nos adelantan. A 
un año de la entrada en vigor del programa, doña Rosario estará otra vez ante los reflectoreUN LABORATORIO de seguridad 
se está levantando en Tamaulipas, con el plan federal de apoyo al gobierno estatal. Después que la Secretaría de la Defensa 
Nacional, a cargo del general Salvador Cienfuegos, tomó el control del C4, el centro neurálgico de las corporaciones 
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policiacas, los militares harán cortes de información y evaluaciones para determinar si la fórmula puede aplicarse en otras 
entidades del país. El punto fino, nos explican, es desplazar al personal civil que ha sido vulnerable a la penetración del 
crimen organizado. Por ahora, se proyecta reforzar las áreas de inteligencia militar y civil en Nuevo León, para evitar el 
retorno de jefes de las mafias que hace algún tiempo asolaron el estado. 

DESPUÉS de millones y millones de litros de combustible saqueados, la PGR, encabezada por Jesús Murillo Karam, y Pemex 
se coordinaron para diseñar una estrategia conjunta de combate a la ordeña. El diseño incluye la capacitación de elementos 
de la Agencia de Investigación Criminal, Ministerios Públicos y peritos para reforzar las investigaciones de robo de 
hidrocarburos que afectan a la paraestatal. La creciente incidencia del delito da sentido a la alianza para combatir a las 
células criminales que se dedican al saqueo de ductos e instalaciones, fenómeno que no podría explicarse sin la participación 
y complicidad de algunos de los trabajadores de la compañía, nos confirman. 

LLEGÓ el día del examen para la SEP. Poco más de cinco meses tardó la Academia Mexicana de la Lengua en realizar el 
estudio a los libros de texto gratuitos para identificar los errores no sólo ortográficos sino de contenido y los yerros científicos 
con los cuales fueron distribuidos los materiales en escuelas de todo el país. Hoy la secretaría, bajo el mando de Emilio 
Chuayffet, podrá conocer la conclusión del análisis y habrá que esperar si con ello se iniciarán las sanciones a quienes, en la 
administración pasada, fueron los responsables de la llamada “la afectación a varias generaciones de alumnos” o si habrá 
borrón y cuenta nueva. 

DE LODO es la guerra en el proceso electoral en Nayarit. De la mano del PAN, con todo y su líder Gustavo Madero, el 
perredista Carlos Navarrete se apersonó en la Fiscalía del estado para reclamarle al gobernador Roberto Sandoval que ande 
de maledicente con aquello de que el narco está detrás de los candidatos de oposición. En esa entidad panistas y perredistas 
se aliaron de facto para los comicios del próximo 6 de julio, en los que se renovarán 20 alcaldías y el Congreso local. En la 
otra trinchera, los priístas criticaron a Madero y a Navarrete por haber llegado a la entidad en un jet privado. Claro, los 
opositores se quejaron de que el fiscal local, Édgar Veytia, los recibiera en el patio en compañía de 200 policías. ¡Es la 
guerra! 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

DE VERDAD que Napoleón Gómez Urrutia y sus huestes ya ni la burla perdonan. 

A PESAR de que el líder sindical de los trabajadores mineros sigue prófugo de la justicia mexicana, ahora es presentado por 
su gremio ¡como un héroe! 

SUS INCONDICIONALES andan difundiendo que le otorgaron el “prestigiado”… y desconocido Premio Internacional Arthur 
Svensson 2014, quesque “por el significado global de su lucha por un sindicalismo libre, democrático e independiente”. 

LO RARO del asunto es que ese galardón fue creado apenas en 2010 y para nada es un referente en lo que a preseas 
internacionales se refiere. 

AHORA sí que, como cantaba Chico-Ché: ¿quién pompó, medallita, quién pompó? 

NO ES por intrigar, pero ojalá que el titular de la Cofepris, Mikel Arriola, sea tan ducho en el tema de los etiquetados como lo 
es en el Jai alai, deporte en el que aspira a un campeonato mundial. 

EL CASO es que las etiquetas obligatorias de una gran cantidad de bebidas y alimentos procesados que se venden en México 
nomás no cumplen con los criterios establecidos por la OMS y la OPS. 

Y YA SE SUPO que ambos organismos multilaterales andan algo más que molestos porque la Cofepris insiste en que sí están 
dentro de los estándares internacionales, razón por la cual pronto podrían escalar el asunto por la vía diplomática. 
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A VER SI ese tema no le acaba rebotando a Arriola más fuerte que un remate a quemarropa en el frontón. 

EN ESTOS DÍAS que mucho se habla de los dispendios en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el tema 
llegó hasta la Suprema Corte. 

Y NO ES que el asunto se tratara en el pleno, sino que empleados del máximo tribunal del país afirman que Rocío Balderas, 
secretaria de Estudio y Cuenta de la ministra Olga Sánchez Cordero, llega a trabajar en una camioneta blindada manejada 
por un chofer. 

SEGÚN ESTO, tanto el vehículo como quien lo maneja están adscritos al Trife y fueron destinados al servicio de Balderas por 
su marido, el magistrado Electoral Alejandro Luna Ramos. 

POR SUPUESTO, todo pagado con el dinero de los mexicanos. ¿Qué tal? 

TANTAS cuñas le están poniendo al gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, que al rato no se va a poder mover. 

A LOS CAMBIOS de titular que realizó para dejar en manos de peñistas las secretarías de Gobierno, de Seguridad, de 
Desarrollo Social y en la Procuraduría de Justicia, se suma un cambio en el PRI estatal. 

TODO INDICA que, con miras a la elección de medio término del próximo año, el actual alcalde de Huixquilucan, Carlos 
Iriarte, entraría al relevo del eruvielista Raúl Domínguez. 

LO CIERTO es que Iriarte es uno de los llamados “Golden Boys” de Atlacomulco y cercanísimo a Enrique Peña por lo que su 
llegada al PRI estatal significaría que la operación electoral saldría del control del gobernador. 

¡ZAS! 

(Redacción, página 10) 
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